

Mi Bibliotera

Revista

Septiembre 2023

#01



Escuela E.P.E.T. N°1 Cauçete

Te contamos su historia

Staff

Editora

Bibl. Susana del Valle Zavala

Coordinadora

Prof. Mariela Carmona

Escritora Docente

Prof. Marta E. Chavéz

Arte Visual

Prof. Silvina Heredia

Escritores Alumnos

Cepeda, Zahira 2°2°

Balmaceda, Luciana 2°2°

Krüger, Santiago 6°3°

Medina, Augusto 3°2°

Olivares,Uriel 2°2°

Sumario

01 Carta de Lectores

02 - 04 Reseña sobre la creación de la Escuela E.P.E.T. N°1 Cauce.

05 - 06 - 07 Entrevista al Sr. Oscar Daniel Paredes Director de la Escuela.

Apéndice de fotografías del Edificio Escolar.

CARTA DE LECTORES

“Mi biblioteca, lectura y producción de textos”

Señor Director:

Motivada por la invitación de la Señorita bibliotecaria, Susana Zavala a sumarme con este humilde aporte a su gran proyecto “Mi biblioteca” es que me dirijo a Usted para respaldar y revalidar la importancia de dicho proyecto dentro de nuestra institución escolar.

Los alumnos fueron capaces de acercarse a nuestra biblioteca, leer diferentes tipos de textos sobre Domingo Faustino Sarmiento, sobre la fundación de Cauce, también incursionaron en libros de terror, otros optaron por consejos sobre la ortografía de la gramática española, entre otros temas y esas lecturas les brindaron las herramientas para producir escritos inéditos, sumado a otras producciones como entrevistas y sopas de letras.

Ellos pudieron abrazar el texto, explorarlo, hacerle frente para poder entenderlo. Todo texto es un otro que tiene algo para decirme si yo soy capaz de prestarme a esa comunicación tan especial, si abro un tiempo y le doy lugar.

Como docente de Lengua, aplaudo y apoyo estas iniciativas que favorecen enormemente las capacidades de nuestros alumnos e invito a que el resto de los docentes apoyen y motiven la presencia de los alumnos en la biblioteca y la búsqueda y lectura de un libro en formato papel para lograr esa comunicación especial entre el lector y el libro para luego guiarlos en el camino de la escritura.

Lectura tras lectura, dice Montes, un lector “se va volviendo más astuto en la búsqueda de indicios, más libre en pensamiento, más ágil en puntos de vista, más ancho en horizonte.”

Finalmente queda agradecer a nuestra bibliotecaria Susana y al grupo de alumnos quienes fueron los protagonistas para que este proyecto se concrete con sus hermosas producciones e invitarlos a disfrutar de la lectura de esta revista.

Como ya estamos finalizando el ciclo lectivo 2022 queda desearles un feliz fin de año y por supuesto, Feliz Navidad para Usted y toda la comunidad educativa de la Escuela Epet N° 1 de Cauce.

Marta E. Chaves

Profesora en Letras.

Reseña sobre la creación de la Escuela E.P.E.T. N°1 Cauçete:

La Escuela E.P.E.T. N°1 Cauçete se encuentra ubicada en el Barrio Justo P. Castro I, en la intersección de las calles 6 de Agosto y Charco, en el Departamento Cauçete. Anteriormente se llamó **Escuela Nacional de Educación Técnica N°1 de Cauçete – San Juan. Fue fundada el 7 de abril de 1975.**

Los antecedentes que originaron su creación:

El director de la E.P.E.T. N°1 Ing. Rogelio Boero y Secretario Permanente de la Comisión Provincial de Educación Técnica, Sr. Idelfonso Clavijo en su cometido de organizar y difundir la Educación Técnica en el Territorio de la provincia de San Juan y, teniendo en cuenta la inquietud permanente y las gestiones de la comunidad de Cauçete para la creación de un establecimiento de enseñanza técnica, lleva al seno de la Comisión Provincial de Enseñanza Técnica el día 4 de setiembre de 1972 la inquietud de gestionar la radicación de escuelas estatales técnicas en los departamentos de Cauçete y Rawson...”La importancia de las comunidades de Cauçete y Villa Krause impone la necesidad de escuelas técnicas...(1)”. Por tal motivo, se dispone a solicitar al C.O.N.E.T., se estudie la posibilidad de fundar en dichas ciudades Escuelas Nacionales de Educación Técnica; inquietud que se transforma tras su aprobación, en mandato y, se encomienda su gestión y petición al Secretario Permanente de la Comisión.

Ante la necesidad de presentar un petitorio fundamentado en un estudio exhaustivo de las necesidades de la comunidad de Cauçete y, teniendo en cuenta las disposiciones del C.O.N.E.T. para estas creaciones, se realiza en la E.N.E.T. N°1 Rogelio Boero dicho estudio, el que contó con la acción dinámica y diligente del Secretario del establecimiento, Sr. Nicolás W. López. El trabajo realizado se eleva en el mes de junio de 1973 a la Comisión, sirviendo de base para la gestión y dando origen al expediente n° 7382 - C75 de creación.

Con fecha 14 de noviembre de 1974, el presidente del CONET Ing. Carlos Alberto Benítez y el director de la E.N.E.T. N°1 Ing. Rogelio Boero Sr. Idelfonso Clavijo, actuando este último como coordinador del C.O.N.E.T. en la provincia de San Juan, acordaron los pasos necesarios para redactar el convenio entre el C.O.N.E.T. y el Superior Gobierno de la Provincia de San Juan para que posibilite el funcionamiento de la E.N.E.T. N°1 de Cauçete San Juan, en virtud del cual se realiza la inscripción y se busca el local en la que funcionará el nuevo establecimiento.

El día 4 de abril de 1975, se inaugura con un sencillo acto en el local de la escuela provincial “Manuel P. Antequeda” situado en la calle Juan José Bustos n° 904 de la ciudad de Cauçete, al que concurrieron el secretario de Educación y Cultura del Ministerio de Gobierno de la Provincia Sr. Osvaldo Alday, Inspectores de la Dirección General de Escuelas, el Sr. Comisionado Municipal de Cauçete Sr. Eduardo V. Castro Moreno, diputados provinciales, autoridades departamentales, autoridades de la E.N.E.T. N°1 Ing. Rogelio Boero, padres de los alumnos y vecinos.

1. E.P.E.T. N°1 CAUCETE, Libro de oro. 1975, pág. 2

Se inician las clases en la nueva Escuela:

El día 7 de abril de 1975 se inician las clases con el funcionamiento de tres divisiones de Primer Año de Ciclo Básico con el siguiente cuerpo docente:

Primer cuerpo de Docentes:

Carlos Rivera, Secretario y Profesor de Biología e Historia.

Sra. Norma Martínez de Riveros Prof. de Castellano.

Srta. Amalia Pérez Prof. de Matemática.

Sr. Wilfredo Concha Prof. de Matemática y Dibujo.

Sr. Héctor Alfredo Riveros Prof. de E.R.S.A.

Sr. Arnobio G. Poblete Prof. de Geografía.

Sr. Gregorio Lima Prof. de Dibujo.

Sr. Rosario de Núñez Prof. Educ. Física.

Sr. Carlos José Bustos Prof. de Educ. Física.

Srta. Aurora Violeta Llamas Prof. Educ. Física.

Sr. José R. Gómez M.E.T.P. con dos cargos.

Sr. Antonio G. Carrizo M.E.T.P.

Sra. Mirtha A. de Aceituno M.A.E.P.

Sr. Carlos Mario Rivera como Prof. Encargado.

Sr. Idelfonso Clavijo como Director Organizador.

El 3 de agosto de 1976 en el local de la E.P.E.T. N°1 de Caucete – San Juan se realizó un acto que contó con la presencia de padres de alumnos y vecinos. En la ocasión, el sr. Idelfonso Clavijo, director organizador del establecimiento pone en posesión del cargo al nuevo director organizador Sr. Justo Benítez.

El día 20 de marzo de 1978 con motivo del alejamiento del cargo de Director Organizador Interino, por renuncia al mismo, el Sr. Justo Benítez hace entrega del establecimiento al Sr. Carlos Mario Rivera, Regente del mismo. Luego, el 10 de noviembre de 1978, en el local de la E.N.E.T. N°1 de Caucete - San Juan, toma posesión del cargo de Director Interino, el Ing. Oscar Gilberto Bosque.

En lo sucesivo serán directores, Prof. José Roberto Gómez (25 de setiembre de 1981), Prof. Carlos Carmona (01 de agosto de 2009), Prof. Mario Gómez (20 de marzo de 2019) y el Prof. Oscar Daniel Paredes (12 de agosto de 2021), actual director del establecimiento.

¿Cuándo fue inaugurado el Edificio Escolar?

El 5 de marzo de 1979 en el B° Justo P. Castro, el Sr. Ministro de Educación y Cultura de la Nación, Dr. Juan Rafael Llerena Amadeo deja inaugurado el nuevo edificio escolar de la E.N.E.T. N°1 Cauce, donado por la Cooperativa del B° Justo P. Castro.

Otro acontecimiento muy importante fue la inauguración de la “Biblioteca Escolar José de San Martín”, el 15 de noviembre de 1979 que era apadrinada por la asociación sanmartiniana, coincidentemente con el día de la Educación Técnica.

Creación de las Especialidades:

La primera Especialidad en crearse fue la **Especialidad Construcciones** en el año 1980, con la cual, los alumnos egresan con el título de “Maestro Mayor de Obras”. Más tarde, en el año 1983 se da inicio a la Especialidad Mecánica, la misma, después de varios cambios en los planes de estudio, pasará a denominarse **Especialidad Electromecánica** y los alumnos egresan con el título de “Técnico en Equipos e Instalaciones Electromecánicas”.

Luego de varios años de tener una tercera división denominada Producción de Bienes y Servicios o “sin trayecto”, es decir, sin especialidad, se creó en el año 2015, la **Especialidad Informática**, cuyos alumnos obtienen el título de “Técnico en Informática Profesional y Personal”.

Muchos son los hechos importantes que ocurrieron, a lo largo de los 48 años transcurridos, desde la fundación de la Escuela hasta nuestros días, los cuales fuimos recopilando para compartir con ustedes amables lectores. Intentaremos recordar en las siguientes páginas los principales.

Felicitemos a la Comunidad Educativa de la Escuela E.P.E.T. N°1 Cauce, por la importante labor de educar que realiza y que continuará días tras días formando generaciones de jóvenes con título técnico.

Bibl. Susana del Valle Zavala. 25/04/23.

Fuente Bibliográfica: Libro de oro de la Escuela.

Entrevista al Prof. Oscar Daniel Paredes, Director de la Escuela:

¿Qué nos puede comentar de las vivencias en la Escuela?

Ingreso como alumno en esta Escuela en el año 1980. Teníamos unos talleres en este edificio y la teoría y otros talleres los debíamos cursar en la escuela Antequeda hasta que finalmente todo se trasladó a este edificio.

Las anécdotas y recuerdos como alumnos, son innumerables. Nosotros levantamos los primeros talleres, la parte de construcciones y de mecánica. Fui alumno de la especialidad mecánica. Nosotros hacíamos la parte metalúrgica. En los techos colocamos las chapas y veíamos como de a poco nuestra escuela iba creciendo. Los alumnos construimos el primer playón para las prácticas de Educación Física, el cierre perimetral, y así soñando día a día pudimos ir conformando nuestro espacio, desde nuestro lugar de aprendientes.

Yo egreso en el año 1985 siendo la primera promoción de Técnicos Mecánicos. Por entonces, ya habían egresado dos promociones de Maestro Mayor de Obras.

¿Cuáles serían aquellos hechos importantes de la historia de la Escuela?

Hechos importantes hay muchos. La inauguración de la escuela, la recepción del edificio propio, contar con nuestra propia bandera de ceremonia, ver cada año egresar promociones, participar en muchos eventos como olimpiadas, ferias de ciencias, jornadas, y otros acontecimientos que benefician a la Institución, como la llegada de equipamiento, la creación de la Biblioteca General San Martín, que vino a cubrir un espacio de gran necesidad que teníamos y que hoy es orgullo en la comunidad de Caucete por la cantidad de volúmenes y de material con que contamos, y por otro lado, la creación de cargos que permiten ir ubicando o distribuyendo mejor nuestro organigrama institucional.

Momentos importantes como bendecir las instalaciones, la llegada y entronización de nuestra patrona, ver cómo el proceso de re funcionalización avanzaba, la construcción de los nuevos talleres, el S.U.M. de la escuela, contar con aulas nuevas, la llegada de nuevos bancos y sillas que nos permitieron renovar el mobiliario escolar y satisfacer la creciente demanda de ingreso a esta institución, la creación de una cuarta división. Todo esto por citar algunos ejemplos, pero seguro hay más hechos de los cuales me estoy olvidando. Y, cómo no citar aquí, los cambios de autoridades que se dan regularmente o la despedida de un compañero que se va "jubilado" ó, momentos difíciles vividos por la despedida de compañeros y alumnos que la vida se lleva y que recordamos con mucho cariño.

¿Cómo se imagina la Escuela dentro de veinte años?

En primer lugar, quisiera tener vida para verla dentro de 20 años.

Desearía ver una escuela que crece, que se sigue reconvirtiendo y adaptando exitosamente a las exigencias de la sociedad actual, que abraza las nuevas tecnologías, que cuenta con nuevos equipamientos, con mejores procesos de enseñanza y que se encuentra a la altura de las circunstancias o de los tiempos satisfaciendo lo que la sociedad demanda. Que las formaciones de nuestros profesionales puedan dar respuesta satisfactoria (ya que dentro de veinte años un alumno tendrá que aprender y desaprender lo aprendido), a la demanda laboral y pueda reconvertirse en su trabajo o trabajos (ya que lo común y esperable es que durante su vida pase por 3, 4 o 5 trabajos distintos)

Así la veo, inserta en la sociedad, pero que esté dispuesta a cambios profundos si son necesarios, reconvirtiéndose permanentemente, pero siempre con la impronta de escuela de formación de profesionales técnicos, dando respuestas a un amplio abanico de la comunidad.

¿Qué recuerda sobre la creación de la Biblioteca José de San Martín?

Por resolución ministerial se crea la **Biblioteca José de San Martín** que, en sus inicios, contaba con un aula de no más de dos metros, tres estanterías con libros y algunos accesorios de uso para el aula. El tiempo nos fue llevando a una mejor organización y a ampliar los espacios.

La Biblioteca tiene una placa recordando a la profesora Olga Olivares, uno de los pilares y fortalezas que mantuvo y cuidó fielmente todo lo que se encontraba en ella. Además, de diferentes bibliotecarias que ya se han jubilado y que la fueron organizando de una u otra manera.

Hoy contamos con dos profesionales tanto en el turno mañana como en el turno tarde que producen, trabajan y siempre tienen presente que el bien es para el alumno, para el mejoramiento de la lectura, del aprendizaje y la formación como personas.

¿Cuál es la importancia de la Biblioteca Escolar en una Escuela?

La Biblioteca tiene muchos volúmenes no sólo de material técnico sino material literario y todo lo que hace a videos, mapas y recursos que van sumando al aula. Por el intercambio con docentes que transitan por otras instituciones, nos enteramos del valor comparativo que le asignan a nuestra biblioteca escolar, por la cantidad de volúmenes y por el material bibliográfico que posee, y se gestiona y periódicamente están llegando libros, mapas, llegan distintos elementos que luego son presentados a la comunidad educativa. Es una gran fortaleza. Son importantes los proyectos que puedan surgir de ella, para que nuestros alumnos puedan expresarse y ya no sólo puedan tener la lectura digital como alternativa, sino que puedan revalorizar la palabra escrita en papel, en los libros, es importante volver al papel recorrerlo, tocarlo, mirarlo, sentirlo...es una gran enseñanza y personalmente creo que, el libro nunca pasará de moda, porque ahí está la forma en que uno puede leer, aprender de las palabras, soñar, proyectarse en el tiempo...

De los libros con los que cuenta la Biblioteca ¿Cuáles nos recomendaría leer?

De todo libro se aprende algo nuevo. El aprendizaje del ser humano es inagotable.

En lo personal, prefiero la lectura de textos de contenido técnico, es decir, libros de cálculos, de fórmulas, de máquinas y herramientas, de formas de programación y de diseño de dibujo y, si bien soy fanático de ese tipo de material, mi libro de cabecera es la Biblia, texto que orienta y da valor a cada acción que realizo en el día y me da fuerzas para transitar cada jornada desde hace más de cuarenta años que asisto a esta escuela, tanto en mi función docente como de alumno.

No obstante, mis preferencias personales, hay que reconocer que cada libro nos abre ante sí un universo de conocimientos nuevos. El hombre como ser social debe aprehender el mundo que le rodea para sobrevivir y desde esa lógica, sea un libro de geografía, de historia, de ética, de matemática, de literatura o del saber que fuere, todo hace a la formación del ser humano.

Nada ganamos por otra parte, en tener una gran biblioteca si no hay alumnos que le den valor a su contenido.



S.U.M.



Talleres





Talleres

Biblioteca Escolar José de San Martín





Revista *Mi Biblioteca*
Editorial Susana del Valle Zavala